



comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

Departamento del Trabajo celebra la labor de trabajadores y patronos cafetaleros en el “Día de Logros Cosecha del Café”

(jueves, 21 de marzo de 2024- Utuado, P.R.)- Con la asistencia de patronos y trabajadores cafetaleros pertenecientes a las regiones agrícolas de Caguas, Lares, Mayagüez, Naranjito, Ponce, San Germán y Utuado, el Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH) realizó nuevamente el “Día de Logros Cosecha del Café”.

Desde el Embarcadero del Lago Dos Bocas de Utuado, el secretario del Trabajo, Gabriel Maldonado-González, enfatizó la importancia del rol que tienen estos empresarios y sus trabajadores quienes cada año laboran para sostener una de las industrias agrícolas más importantes en Puerto Rico. “El Día de Logros de la Cosecha del Café es una oportunidad para destacar el arduo trabajo de hombres y mujeres que contribuyen a esta importante industria. Su compromiso y dedicación con la labor que realizan hace que día a día se mantengan en pie dando lo mejor de sí, realizando una labor para que podamos disfrutar un café de clase mundial. Aun con los retos que enfrenta esta industria para tener la mano de obra necesaria, vemos cómo este grupo de trabajadores se destacan por sus ejecutorias durante el periodo de cosecha y por esta razón reconocemos su labor y reafirmamos el compromiso de nuestra agencia en continuar aunando esfuerzos para lograr mejores condiciones laborales e insertar más mano de obra que apoye su labor diaria”, puntualizó Maldonado-González.

Por su parte, el titular de Agricultura, Ramón ‘Pirul’ González Beiró, expresó que “hoy reconocemos el arduo trabajo de nuestros productores y recolectores de café. Su compromiso con la calidad hace que todos en Puerto Rico podamos disfrutar de un producto de aquí en nuestras mesas. Mientras, desde el Departamento continuaremos identificando incentivos, ayudas y asistencia para que haya continuidad y desarrollo en el sector del cafetalero”.

Los reconocimientos a patronos que más café recolectaron fueron otorgados a Ricardo Guilliani Marietti, propietario de la Hacienda Cafetalera Salomón, Nelson Martínez Berdecía cuya finca lleva su nombre, José R. Ramírez Rivera, dueño de Hacienda La Balear, Carlos A. Muñiz Cotté dueño de Hacienda Candelaria, José L. Torres propietario de Hacienda Los Eucaliptos y Frankie González Morales dueño de Hacienda Encanto Natural.

Mientras que los trabajadores que más café recogieron fueron Christian Marrero quien labora en la Finca Familia Marrero Alvarado, Jonathan Alvarado Aponte de la Finca de Hermógenes Aponte Hernández, Anaís Vázquez Maldonado quien se desempeña en la región agrícola de Utuado, Isabel Rivera Maldonado, trabajadora de la Finca de Gilberto Santiago Ramírez, Luis C. Páez, recolector en la Hacienda Los Eucaliptos, Antonio Seda Mercado de la región agrícola de Mayagüez, Abraham González y Ricardo Montañez pertenecientes a la región agrícola de Caguas.

La categoría del patrono que más personal reclutó utilizando el Servicio de Empleo del Departamento del Trabajo recayó sobre José L. Torres, propietario de la Hacienda Los Eucaliptos quien obtuvo el primer lugar. Mientras que el segundo lugar se le otorgó a Raúl Toledo Vélez, dueño de La Hacienda Citrus.

Como parte de los esfuerzos para atraer mano de obra que refuerce la labor agrícola, son muchos los trabajadores extranjeros que llegan a Puerto Rico cobijados por una visa de trabajo temporero H-2A. Estar lejos de sus seres queridos es el mayor reto que enfrentan y en esa travesía han contado con el apoyo del pastor Rafael A. "Rafy" Gerena Méndez de la Iglesia Evangélica Misionera El Maestro que ubica en el Barrio Puente de Camuy quien junto a su esposa Irasema Ríos Ríos los visitan y llevan palabras de aliento. Ambos fueron reconocidos en el evento y recibieron una moción por parte del municipio de Camuy.

El "Día de Logros Cosecha del Café" contó con la asistencia de Noel Pérez, asesor en Asuntos Estatales de la Secretaría de la Gobernación, Juan Luis Rodríguez, director de la Autoridad de Tierras, Noelia López, administradora de la Administración para el Desarrollo Empresarial Agropecuario (ADEA) y Wilbert Vélez, subadministrador de ADEA.

De otro lado, la actividad tuvo sesiones informativas a cargo de la División de Horas y Salarios del Departamento del Trabajo federal, la Administración de Salud y Seguridad Ocupacional de Puerto Rico (PR OSHA) y la división de Certificación Laboral Extranjera adscrita al DTRH.

###

